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REPUBLICA DE CHILE 
GOBIERNO INTERIOR 

INTENDENCIA V. REGION  

is 

FAX No, 1/ 

VALPARAJ SO, 
27 AGO 1993 

DE : SR. INTENDENTE N REGiON, VALPARAISO. 

A 	: SR. MINISTRO DEL INTERIOR. 

Como ea de su conocimiento, y atendiendo 

una especial solicitud de S.E, el Presidente de la República, este Intendente 

Regional intervino a fines del at5o pasado y principios de éste, a objeta de zanjar 

el impasse que se habia producido entre ES VAL y el Municipio de Valparaiso, 

en relación a la ejecución, en esta última comuna, de las obras del Gran Colector 

que la Empresa de Obras Sanitarias se encuentra realizando. 

De acuerdo a lo conversado en su 

oportunidad, y siendo la principal causa del impasse, un problema de falta de 
financiamiento, Se me autorizó para comprometer la suma de cien millones de 

pesos, que Ud. gestionaría con el Gobierno Central. 	Con lo anterior, el 

problema ae dio por superado. firmándose un acuerdo entre las partes 
(Municipalidad de Velpyalso y Eaval), para la ejecución de la Obra, ante el 

Notario de Valparaiao, don Luis Fiacher Yavar, con fecha 27 de Enero del 

presente alelo. 

Teniendo en consideración el avance de las 

obras, se hace indispensable cumplir con lo compromeedo y concretar al aporte 
de loa fondos, por lo cüal agradeceré a Ud. se sirva gestionar el más pronto 

envío de estos. 

Adjunto a la 	presente, un set con 

informaciones de prensa en relación a estas obras 

Saluda atentamente a Ud. 

JUAN-1-ÁN1DUJIii'lft:V 

Intendente 

JASIA HIESAipab,/20 / 



. 	Larga fue la n'unión clei colndeli, municipal portelro. Los concejales escucharon la cumple- 
la expbsiclón de los técnUs de Uva! sobre el proyecto de saneamiento e instalación del 

'!'• 'pan Ct lector en Valpars70. 
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Lj_Estrella  s  Jueves 22 de octubre de 1992 

ecutivos de Esa! V Región explicaron y ellos preguntaron de todo.. 
CRONIGA á 

; En ha oportunidad, los 
Re.lantes Manuel Llanos y 

mi pi Alvarez Calderón 
d!eirn,e conocer el progre. 

va á orobado por el San'. 

NIDel  larga, peropn.sitiva, calificaron le reunión de arer 	landa. 

'atamiento del Gran Valpaíaflo que hicieron ejecutivos de 
Esval. 	 co Mundial, y ciiyos traba. 

jos cnmenzarán en el curso 
de la pióxirna vunana, des-
de el sedrir onralelo 313 vía 
férrea, desde el puente Ca. 
puchinos y la avenida Yo• 

la p olcngada y comptell áposiclán del proyecto de sa-
*- 	tIrde, los concejales catiunates portelos al térm no 

Instalación del gran colector 
caparé sesión de concejales 

El contrato con el con. 
sordo constructor está fir. 
mado y actualmente se es• 
tán importando los equipos 
técnicos desde Brasil y Ar• 
gen tina. 

Estuvieron 	presentes, 
además, el diputado Aldo 
Cornejo, los profesores Ra• 

I 

' La directora de Obrar' de la Municipalidad de Volparatyo, 
Adriana Germain Peliano, explicó el plan de ejecución de 
las obras de/prOyecto de saneamiento por.! sector conte.' 
ro. con un colo de mis dé un millón de dólares 

úl 	rin, do la Universidad 
Santa María: el decano de 
La Facultad de Ciencias de 
la Universidad Católica, 
Victoriano Campos Pardo, 
y el_presidente del Instituto 
de Ecología, Eduardo Pine• 
da Villar, quienes expusie• 
ron sus diStinlos puntos de 
vista. 

Posteriormente los nue• 
ve integrantes del Concejo. 
en diversas posiciones, tan-
to en pro como en contra 
del proyecto, formularon 
diversas consultas, 

VERSION DE ESVAL 
Al final de la seSión, el 

gerente de Esval Manuel Al-
varez Calderón calificó co-
mo provechosa la reunión. 
exposición, "porque el pro. 
blema se planteé con altu-
ra de miras, buscando una 
mejor solución. Los corlee. 
jales, agregó, se desenvol-
vieron desde el punto de 
vista de quien se informa 
por primera vez del com• 
píe jo proyecto." 

"A nosotros los técnicos 
— agregó— nO5 corres,  
ponde entregar la asesoría 
correspondiente en el bien 
entendido que esas mejo-
ras se encarnan dentro de 
nuestro programe. Por otro 
lado, las consultas formula-
das son propias de quienes 
recién están conociendo el 
proyecto, pero en ninguna 
parte se vio esa crítica ha. 
a, malintencionada que ha 
aparecido en otras °cesio. 
nes y que lo único que hace 
es nublar las criticas positi-
vas que van en busca de un 
mejoramiento." 

MOLESTIAS 
Its relación a las moles. 

has que iba a ocasionar la 
ejecución de la obra, dije) 
que son serias y estaban 
conscientes que se van a 
producir grandes molestias 
a la ciudad, porque el plan 
de Valparaíso es estrecho y 
porque, 	evidentemente, 
cualquier alteración proclu• 
cirá situaciones que costa. 
rá manejar, Fiero se mos-
traba optimista "porque 
creemos que nosotros 
adoptaremos las medidas 
para minimizar los efectos 
negativos del proyecto, da-
da la situación de Incomo-
didad que va a sufrir el ptl• 
bija), pero a la vez apelas 
mos a la conciencia de la 
población en el sentido que 
cualquier obra tan impor• 
tente como ésta, que signi-
fica un avance real y con-
creto, tiene que ser asuml. 
da por nuestros usuarios 
en el buen entendido que 
se han adoptado todas las 
medidas que la técnica y el 
buen criterio aconsejan. cc> 
mo pera que ellas sean las 

mínimas". 

ALCAIDE PINTO 
Tansbién expreso su', 

complacencia por el eqpiri 
tu de la reunión, el alcalde 
Pinto. Sostuvo que, induda• 
blemente, se percibieren 
los elementos que hacen 
conflictivo el tema y que di. 
con relación con la nitua. 
ción terminal de la ciudad. 
de acuerdo a un proyecto , 
cte.esta naturaleza. 

Resaltó la posición del 
Concejo Municipal 'Aqui 
nadie está interesado en - 
causarle problema a Esval 
—precisé— pero, a la vez, 
existe el absoluto convencí. 
Miento de que tenemos 
que velar no sólo por nues—
tra dudad, sino por encon. 
bar una solución•de tanto 
costo que quizá va a sellar 
nuestra suerte por muchos • 
anos:* . 

"Existe un Interés en 
buscar la mejor fórmula, lo .  
cual no quiere decir que 
necesariamente la que se 
nos ha planteado Sea lna- 
mnvible ni inn•iiif•O•bi •• 	• 
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1  Concejales 
decidirán 
permiso para 
el colector 
iiiiJefe comunal porteño 

dijo que el lunes 
tendrá el panorama 
claro sobre la materia y 
que el miércoles lo 
expondría a los 
concejales para una 
decisión final.. 
A un pre-acuerdo podrían llegar, en 

el transcurso de la próxima semana, la 
Municipalidad de Valparaíso y Esval, 
con respecto al permiso para las obras 
de conetrucción del colector, dijo ayer 
el alcalde Hernán Pinto Miranda. 

El jefe comunal, al ser consultado 
acerca del tema, Informó que están 
trabajando los equipos técnicos que 
Van a tratar de refundir los anteceden-
tes hechos llegar por Esval, de modo 
de analizar si éstos responden con cla-
ridad a las dudas que llevaron a no 
otorgar la autorización por el momen-
to, 

Agregó que el lunes estarían finlqui-

(Sigue en la página A 8) 

PRE ACUERDO... (De la página A '1) 
lados los trabajos "ya que este fin de todos y no solo para las otras comunas 
semana me dedicaré a evaluarlos y el que van a enviar sus aguas servidas 
Miérceles deberé Presentarlos ante el por Valparaíso, como terminal del pro- 

oncejo comunal". 	 , 	yecto", 
: TODOS LOS ESFuERZOS 	 El personero subrayó que "no existe 

Eí arcalde Pinto insistió una vez el ánimo de colocar obstáculos o pall- 
í. más que se quiere precisión en torno tos en el camino. Nunca estaría en m  

al trezade del colector en el tramo que Además tiene que recordar que soy un 
corresponde a la dudad, por cuanto el alcalde de este gobierno. Pero tengo 

velar por los intereses de la cornu- actual creará grandes problemas Para que 
Valparaíso. 	 , 	- na. En ese sentido, sólo deseamos re- 

Asimisino, se aspira a asegurar el parar aquello que en nuestro criterio, 
. 

 
saneamiento de Valparaíso, de modo aparece conn un poco débil", concite 
que los CAUCes qbe desaguan al mar en 

pOSIGUE POLEMICA
•  

R esta cornlína, sean conectados tara. 
. bién al gran colector, porque de Otra 	En el ámbito de los concejales, Ma- 

roma. se  proseeulrá con la contarnl- risol Paniagua, expresó también que 
nación. 	 "nosotros no nos oponemos al proyec- 

to de Esval en general, sino a los efec-
Por otra parte, la planta procesado- tos negativos que a nuestro juicio, va a 

ra de Sólidos y líquidos que se cOne• tener en la ciudad". 
truirá eri Cerainpangue, en pleno See- 	Señaló que de partida el Gran Co- ter reside 	i n.cial, nvolucra un riesgo de lector, "nos va a traer las aguas serví-
polución que no puede ser descartado das de otras grandes ciudades, pero no a la ligera, 	 conecta los desagues de Valparaíso 

Ternbién hay que considerar el co- que van hacia el mar, por lo tanto, no• 
lector en Playa Ancha, que es la Olio golfos vamos a seguir contaminándo-
obra que beneficla en forma directa a nos". 
V alparats0 y de la cual, es muy poco lo 	"Ahora, las dudas sobre la planta en 
que Esvál ha hablado, tanto respecto a el sector de Bustamente, son legíti- 
su licitación, eostos, etc. 	 mas. Es una planta para separar sóli• 

Hernán 'Pinto declaré más adelante dos y líquidos. La pregunta es qué va a 
que si "loe Informes satisfacen las ire pesar con el lodo, que va.. a ser ente-
quietudes -y consultas, estaríamos rrado - en un lugar que todavía no se 
otorgando a Esval la autorización Per: ha precisado". 
tinente, a pesar que no han presentado 	"En definitiva, somos responsables 
m'in el prdyecto en su totalidad y. no de que este proyecto, que entendemos 
'han pedido todavía el permiso", 	trae beneficlos a la región, no produz- to E$ MERO CAPRICHO 	 ea contaminación en el medio ambien• 

En Quinto a su posición, que ha sido te porteño". 
apoyada por unos y detractada por 	"Ahora, no puedo aceptar que los 
otros, el alcalde Hernán Pinto, reac- técnicos nos digan que porque no lo 
donó diciendo que —no actúo por ca- somos, no podamos plantear esas che 
orlar), No tengo ningún interés en pa- das, que están dentro de lo que as 141- 
m'izar Una obra de progreso". 	co. Aquí Esval tiene que responder en 

Por el contrario, ailadió el alcalde, forma concreta y no tendrá ningún 
"tratándose de una inversión tan ele- problema en el pase, pues no hay otro . 
varia, que va poner su sello durante ánimo ni Intención. Sólo queremos que 
muchos años en la ciudad, lo único 

c''.'rt!!!rtífprA tlArA 	ric5 ,4,-. "'— 1 — •• 	' 

EL COLECTOR VINA-VALPSO 
El colector gigante que ha desatado 

toda esta polémica, es parte funda-
mental del proyecto de saneamiento 
Integral del Gran Valparaíeo., que pon-
drá punto final a la contaminación 
existente en las comunas de Villa Ale-
mana, Quilpué, Viña del Mar y Valpa-
raíso. 

Será construido por el consorció 
braellero-argentino "Oceánico", el que 
ganó la licitación internacional a que 
llamó Esval, para tender las grandes 
tuberías de diámetros variables, desde 
Viña del Mar hasta el sector de Busta-
mante, en Playa Ancha. 

Se calcula que snn diez kilómetros 
de tubería que se instalarán partiendo 
de la planta de Esval ubicada en la eith 
dad jardín, para cruzar luego por el es-
tero Marga- Marga y avanzar hacia 
Valparaíso, por al' lado de la vía férrea, 
donde llegará hasta el Centro de Even-
tos del municipio. 

Desde ese lugar, continuará siem• 
pre por el lado del mar, hasta salir al 
Nudo Barón, donde atravesará hacia el 
Persa, para internarse por Brasil, 
Blanco y de allí, hasta Bustamante, 

Eso si es que se respeta el trazado 
original del proyecto, puesto que por 
fuentes extraoficiales se dijo que sería 
cambiado, ya que es una de las exigen-
cias de la municipalidad porteña, a pe-
sar que ello aumentaría el Oslo en va• 
Hos millones de dólares. 

Cabe informar por otra parte, que 
Esval anuncié días atrás el llamado a 
licitación de otros dos colectores, que 
en total suman una inversión de cinco 
millones de dólares. 

Uno de éstos es el que irá entre Re-
eac.a Alto y Vitfa del Mar, que elimina-
rá la contaminación existente en esa 
localidad. El otro es la segunda etapa 
del colector Villa Alemana•Quilpué 
que comprende entre Paso Hondo y El r_v 

A ti- tiN 

Salto. Ambos llevarán las aguas serviCi.- 
no se perjudique a Valparaíso y por das a la planta que se construirá en V 
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EL MERCURIO 
El didrio más ontiguo del mundo en lengua costellona 

Obras del colector 
Tras la firma del contrato de 

construcción del celector de aguas 
servidas de las comunas de Villa 
Alemana, Quilpué, Viña del Mar y 
Valparaíso efectuada el pasado mes 
en la intendencia Regional, ha co-
menzado la ejecución en terreno. A 
la ceremonia asistió el ministro vi-
cepresidente de Corto, René Abe-
iluk, quien expresó la satisfacción 
del Gobierno por el inicio del sanea-
miento de dichas comunas. La In-
versión comprometida bordea los 
dieciséis millones de dólares. 

Al anunciarse las faenas y Comen-
zar su instalación el alcalde de Val-
paraíso, Hernán Pinto, y algunos 
concejales, señalaron su oposición 
mientras no se informaran algunos 
aspectos tras lo cual 'podría conce-
derse permiso. Se dejó entrever que 
Valparaíso estaría en el virtual pa-
pel de predio sirviente al recibir 
aguas contaminadas ajenas, proce-
sarlas aquí en una planta para este 
efecto y vaciarlas al mar de su ba-
hía, todo lo cuál justificaría la reali-
zación de obr:as complementarlas 
en los cerros que resuelvan graves 
problemas específicos. 

Es laudable la preocupación del 
alcalde y concejales porteños. Se 
presiente que su participación en 
los trabajos preparatorios habría si-
do de la mayor conveniencia para 
converger en un proyecto común. 
Ello no pudo ocurrir porque la nue-
va autoridad municipal asumió 
cuando los contratos ya habían sido 
firmados. Sólo podrá buscarse coin-
cidencia en aspectos que no alteren 
lo convenido pues sobre estos exis-
ten obligaciones jurídicas que de-
ben cumplirse. Al respecto resulta 
satisfactorio saber que tanto el al-
calde Hernán Pinto corno el gerente 
de Esval, Manuel Llanos, han reve-
lado su mejor disposición para con-
cordar en este asunto. 

Se han insinuado antecedentes le-
gales que permitirían a una parte 
ordenar la paralización de faenas y 
a la otra proceder sin la autoriza-
ción habitual de una dirección de 
obras por tratarse de una situación 
sujeta a distinta legislación. Con to-
do lo interesante que pudiera resul-
tar el análisis sub lite de cada tesis, 
lo recomendable es que ello no se 
haga necesario por mutuo acuerdo 
de las partes. Además de sanear el 
litoral regional'y devolver las condi-
ciones de salubridad a una pobla-
ción que se aProxima al millón de 
habitantes, existe un compromiso 
jurídico que en definitiva obliga al 
Estado de Chile. Se trata además de  

una situación de larga evolución en 
el tiempo que ha sido públicamente 
expuesta, la cual generó etapas don-
de pudo formularse la opinión de 
Valparaíso para que, en la medida 
de lo posible, hubiera sido incorpo-
rada a la solución ya que no cabe 
dilcutir que las otras tres comunas 
reciben amplio beneficio con menor 
gravamen. La elección de Hernán 
Pinto como alcalde de Valparaíso 
ha dado continuidad a la autoridad 
municipal lo que tranquiliza a los 
porteños pues ello significa una 
misma preocupación y participa-
ción. Los miembros del concejo Co-
munal que al asumir han encontra-
do sobre la materia obligaciones ju-
rídicas perfectamente constituidas 
y que por lo mismo deben producir 
todos sus efectos, entre ellos la eje-
cución forzada o la resolución con 
indemnización de perjuicios, po-
drán aplicar sus esfuerzos a la solu-
ción de capítulos no incluidos en el 
proyecto original, planteamiento 
que encuentra sólida justificación 
por el innegable aporte de la ciudad 
que acogerá la planta de tratamien-
to y recibirá el vaciamiento de las 
aguas tratadas. 

Las opiniones de ambas partes 
que la ciudadanía ha conocido en 
los últimos días han traído a muchos 
el recuerdo de lo ocurrido con la 
Vía Elevada programada para resol-
ver los problemas de tránsito entre 
Valparaíso y Viña del Mar y que, en-
contrándose próxima a su ejecución, 
fue controvertida por otra propues-
ta dividiendo a autoridades y ciuda-
danos en dos bandos irreconcilia-
bles. Como no existían contratos 
firmados la discusión se dirimió no 
construyendo ni una ni otra. La ex-
temporaneidad de la segunda pro-
puesta privó a la región de una solu-
ción que aparecía razonablemente 
buena. Esa malhadada experiencia 
unida a la generosa disposición pro-
metida por ambas partes permite 
suponer que ahora se encontrará el 
indispensable punto de acuerdo. 
Contribuye a esa expectativa el sig-
nificado jurídico de la ley del' con-
trato, como asimismo el hecho de 
que éste fue suscrito dentro del ac-
tual gobierno incluyendo las apre-
ciaciones de sus funcionarios. Ade-
más existe la, para estos efectos, 
afortunada coincidencia que el jefe 
comunal de Valparaíso sea igual-
mente afín a una administración 
que ha querido brindar satisfacción 
a gran parte de la población regio-
nal. 
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Sobre colector de saneamiehto,- 

Respuesta de Esval reduce 
optimismo en Municipio 
"Contestación a solicitud de correcciones en el proyecto será analizada por 

el Concejo Municipal de Valparaíso, en una sesión matinal extraordinaria 
que tendrá lugar mañana miércoles. 
El alcalde de Valparaíso, Hernán menta emitido por el Concejo Munich mo había bajado en relación a los días 

Pinto Miranda, confirmó ayer que la pa], en que se solicitaban eventuales co • anteriores, tras conocer la respuesta. 

. 	Ernprl1 /4sa de Obras Sanitarias, Esval, rrecciones al proyecto del gran colee- 	Según trascendió, Esval en su res. 

hizo llegar al municipio porteño, antes tor de saneamiento. El jefe comunal 
del plazo pedido, su respuesta al docu,  manifestó que su posición de optimis- 	 (Sigue en te página A 8) 

••• \ - 

RESPUESTA DE... 
(be la página Al) 	 
puesta no da satisfacción a los prInc 
palos requerimientos hechos por t 
Concejo Municipal de Valparaíso. 

Dio obstante, Hernán Pinto, dejó el 
claro que Esval dejó abiertas las op 
dones de futuras conversaciones e; 
los puntos de desacuerdo. 

Como el Concejo lo ha mencionad( 
en otras ocasiones, los puntos qu( 
preocupan a esa entidad en retad& 
con el colector que traerá las aguar 
servidas de Villa Alemana, Quilpué 
Villa del Mar y que las arrojará al mar 
en un punto de la costa sur, son los si-
guientes: el trazado del colector por el 
plan de la comuna; la planta que se 
anuncia para el sector de Carampa-
gue, lo que no está consultado en el 
Plan Regulador de la comuna, además 
de la evacuación de camiones co.n de-
sechos sólidos; la solución de lo g pro-
blemag de alcantarillado de la propia 
eiudad terminal de este proyecto y fi-
nalmente, la parte del colector que se 
construirá en Playa Ancha, en la parte 
Sur. • 
EL ALCALDE 

Al término de la ceremonia de la en-
trega del Premio Municipal de Litera-
tura, Hernán Pinto fue consultado so-
bre el tema. 

"Esval ha dado respuesta, con una 
carta en donde va tomando cada uno 
de los puntos que nosotros señalamos 
y dando respuesta de los temas pro. 
puestos. Esta materia va ser tratada:,  
por el Concejo Municipal el próximd 
miércoles en Una sesión extraordina-
ria de maAana que se iniciará a las 10 
h o r aosn" s. C  

ultado sí la contestación de Es-
val era una respuesta definitiva, va 
que fue hecha antes del plazo pedido, 
lo que ahrfa la posibilidad de que fue-
ra una comunicación preliminar, el je-
fe comunal expresó que a su juicio se 
trata de una respuesta oficial y defini-
tiva de esa entidad, 

rsiro debo entender que es una res-
puesta definitiva aun cuando en la úl-
tima parte de la mima, manifiesta la 
disposición de continuar conversando 
si es que existieran diferencias respec-
to de los planteamientos formulados 
por ellos. Entiendo que es definitiva 

, en cuanto a que resuelve algunas ma-
terias aun cuando deja la posibilidad 

' para seguir conversando". 
. -¿Cómo es su ánimo después de 
haber recibido esta contestación de 
Esval? 

"No tan optimista como estaba an-
tes de conocerla"... 

tt 

tue-rzodeoa 

lo  DA:,,(Cm0Ar"-cit 
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En distintas obras en a región.- 

Más de 14 mli millones de 
pesos invertirá ,Esval S.A. 

gerente de ingeniería, Manuel Alvarez, anticipó las obras que se 

Obra; pm' más de 14 mil millones 	
En conferencia de prensa, el perso, 

 de lós planes que han sido terminadoe 

de pesos emprenderá Esval 	
Corto' neto dio a conocer los diversos pro- o que se van a concluir en el breve lela- 

en el transcurso del año próximo, en yectos que aparte del colector Viña zo, dando especial énfasis a lo que 3e 

distintas áreas de 
la región, afirmó del Mar-Valparafso, serán iniciados ha diseñado para el alcantarillado del 

emprese sanitaria, Manuel Alvarez. 	
Al mismo tlempo, entregó detalles 	

(Sigue en ta página A $) 
ayer el gerente de Ingeniería de esa por Esval durante 1993. 

MAS DE 14 MIL... (De la página Al) 
(1,,,,Ivniparam. 	. 	

del área en estudio, para saber las va- 
Menual Alvarez, a ese respecto, se- naciones de las condiciones ambienta. 

ñele el eontrato efectuado por Wel, les, conforme a la ejecución de las 

tiletliAnte ileitacióri Internacional, del 	
obras, además de un post- control que 

proyeei0 del alcantarillado del Gen permitirá Ir evaluando en forma parió-
Valparefe.o,_ con la firma consultora dica la solución en su conjunto, en el 

Alemanes GKW Consult. 	
• tiempo. 

Aeedió que la empresa "llamó a 	
Manuel Alvarez recordó que Esval 

propueeta pera ejecutar dicho proyee- ya tiene ejecutada parte de lo que cc>
,  

te, censelente de dar una solución a rresponde a la interconexión de las co-
tos graves problemas de saneamiento munas de Villa Alemana y Quilpué 
que 'afecten a las ciudades que confor. con Viña del Mar, faltando sólo el tra- 

man el liereado Oran Valparaíso". 	
mo denominado colector Quilpué- El 

' 	
Agregó que analizado bajo una pérs- Salto, cuya propuesta ya fue licitada y 

pectiva-téc.nico.económico-ambieneal, abierta, restando sólo el estudio final 
una 401kleión que elimina Más - de ellas. - 	El ' Yoniero manifestó que con esta 

Ello 
ta Reeera y todo Valparaíso, llegan . parte que falta en el colector Quilpué- raíso„ que tiene un costo superior a og pité, Vine Alemana, parte de Viña as- 
cosi sue aguas servidas hasta el túnel El Salto, con un costo de 700 millones 4.200 millones de pesos, cuyas obras 
Hueles/lente y que las de Concán lo ha- de pesos; concluir el colector Reñaca- ya se iniciaron en la parte de la ciudad 

t'en por Iliguerillas, 	 . 	
Viña del Mar y la construcción de las jardín; estando a la espera de la res. 

Subrayó que dentro del prolrama dos plantas elevadoras tanto en Viña puesta 
de la municipalidad de Valpa-

eetá consIderado realizar una vigilan- del Mar Como en Valparaíso, con una ralso, para emprender las faenas pre-
- .cia ambiental, mediante un monitoreo inversión de 2.200 millqnes de pesc:›s vias en dicha ciudad. 
., 

realizarán en los -próximos doqe meses. 

I ••• 	••-• 	•-• 	,••••• 	••••: •••• 	••• I 	I. 

genera. 
af, 36 «leerlas de aguas servidas sin 
tontrel, que smpactan tanto al estero 
como al MI:dio marino, por un escena-
vio de ehlo dos descargadas controla-
das, con tratamiento terrestre mecáni-
co, que es complementado por el Me-
dio ambiente natural. 
TUINIEL OUSTAMANTE 	. 

' añadió que se refería a la 
S destatgas 1993, se baya puesto punto final al El gerente de Ingeniería de Esval 	

, 

que correeponden al Túnel Bustaman- vertido de las aguas eervidas de los co-

te, con un 90% y la de HiguerIllan;con ' lectores, di 
—rectamente a los esteros de 

un 10%, respectivamente. 	
‘ Quilpué, al de Viña del Mar como al 

Precisó que las comunes de u11- b
orde C°Ster°' "fi a la terminación de la 

II 

obra se logrará el saneamiento de los 
esteros Quilpué y Marga-Marga, ha-
ciendo notar las implicancias que ello 
traerá consigo en el mejoramiento de 
la calidad de vida de los habitantes. 
LOS OTROS PROYECTOS 

El personerp de Esval recalcó que la 
Idea es que a fines de diciembre de 

por cada una, 
Adicionalmente, se considera la 

construcción en agua potable, de la 
nueva planta de filtros de Coneón con 
una tenacidad de 500 litros por segun-
do, y la ejecución de unos pozos en Li-
meche, para captar agua potable, que 
permitan abastecer en fornia directa a 
través de ese sistema. 	. 

De esa manera, sé independizará el 
abastecimiento de esa localidad, utili-
zando esa agua potable que se capta 
en 1,a; Vegas, para las ciudades de 
Quilpué y Villa Alemana. 

En lo qúe se refiere al monitoreo, se 
incluyen también las redes de la ciudad 
de Valparaíso, de tal modo de tener 
una alerta temprana, en cuento a la ca-
lidad de aguas servidas y poder tomar 
medidas correctivas en las Industrias 
que las provoquen, 

Hablando del colector Renca-Viña 
del Mar, se dijo que es otra propuesta 
que se encuentra abierta y en estudio, 
siendo muy importante, por cuanto 
descontaminará las playas afectadas 
desde esa localidad hasta playa Casi-
no. 

También se aludió a la construcción 
del Gran Colector Viña del,Mar-Val )a- 

(u vet ZII 

P(.-()°)'  
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Por unanimidad:- 

Concejo rechazó 
respuesta de Esval 
sobre el colector 

La carta de la Empresa de Obras Sanitarias, 
respondiendo a las peticiones del Concejo 
Municipal, fue considerada insuficiente, Sin 
embargo, se aceptará continuar con las 
conversaciones en un plazo inferior a una 
semana. Si persisten diferencias se pedirá que 
actúe comó mediador el intendente regional. 

2 

El Concejo Municipal de Valparaíso, 
por unanimidad de los asistentes a la 
sesión matinal de ayer, acordó recha-
zar la respuesta entregada por la Em-
presa de Obras Sanitarias, Esval, a su 
propuesta de eventuales correcciones 
al proyecto del colector de saneamien-
to regional, que trae las aguas serví-
das de la omunas del Interior y de 
Viña del Mar, hasta un punto en la 
costa sur de 'esta comuna. 

En un acuhrdo que tuvo tres puntos, 
dicha organtzación determinó en pri-
mer lugar réchetzar por insatisfactoria 
la contestación de Esval y por lo tanto 
no dar lugar' a los trabajos que debe-
rían iniciarse en el suelo de está comu-
lia; aceptar la opción que dejó abierta 
la respuesta para seguir conversando 
sobre temas" de divergencias y, final- 

mente, solicitar que el intendente, 
Juan Andueza Silva, intervenga como 
mediador en este problema en el caso 
que persista el desacuerdo, 

En la discusión y votación del 
acuerdo, no pudo tornar parte el con-
cejal Sergio Topaz Ftusowsky, quien 
fue notificado de su imposibilidad de 
intervenir debido a su condición de 
ejecutivo del directorio de Esval. No 
obstante, Topaz exigió que tal deter-
minación le fuera entregada por esa': 
to, ya que según sus antecedentes, la 
reglamentación del Concejo no lo ex-
cluye. Sin embargo, el Concejo lo dejó 
fuera de la discusión, considerando 
que su caso sí entraba en la prohibi-
ción. 

(Sigue en la página A 6) 

CONC.E10,.,.(De la ISágilla 'Al) 	
 • • 

— 

RECHAZO DEL CONCEJO 
Al término de la sesión del Concejo 

sobre el olector de saneamiento, el 
alcalde Hernán Pinto señaló: 

"El ConCejo Municipal ha tenido co- 
nochnlento de la respuesta de Esval y 
ha acordado por la unanimidad de sus 
miembros' rechazar las consideracio- 
nes señaladas por Esval y en conse-
cuencia, no pronunciarse respecto a 
las autorizaciones. Ha Acordado ade- 
mas, accesler a una invitación que ha 
formulado Esval, a una sesión de tra- 
bajo dentro de los próximos siete días 
a objeto de buscar una solución defini-
tiva respecto al tema y ha acordado 
extender dna invitación para que el in-
tendente, los dos senadores y diputa-
dos por Valparaíso participen en la se-
sión, que tendrá el caracter de reser- 
vada". 	• 

Añadió 'Hernán Pinto que si no se 
lograra llegar a un acuerdo, se ha pedi- 
do la intervención personal del inten-
dente pata buscar tina SOlución res-
pecto al terna. 

—Ustedes han recibido hoy un in-
forme jurídico respecto a sus faculta-
des de autorizar o no dicho Inicio de 
obras_ 

"Nosotros solicitamos a la Universi-
dad de Valparaíso, un Informe en De- 
recho de esta discución que existía de 
parte de Esval, de la facultad del alcal-
de y del 'municipio. Este estudio acaba 

de ser entregado a nosotros. Este rati-
fica nuestra tesis en el orden de que 
para la ejecución de los trabajos, Esval 
requiere de la dictación de un decreto 
alcaldicio que ad lo permita". 

—Alcalde, luego de esta respuesta 
de Eaval, en que se dice que ustedes 
no tienen atribuciones legales, no 
quieren constituir una serle de Cosas 
que han pedido, entra otras, no acep- 
tan le mediación da una universidad, 
no aceptan modificación al trazado, 
etc., ¿Cómo califica usted esta res-
puesta de Esval, satisfactoria o Insa-
tisfactoria? 

"Yo creo que el rechazo que hace de 
ella el Concejo Municipal es una clara 
muestra de que no sólo es insatisfacto-
ria, sino profundamente desalentado-
ra desde esa perspectiva. Esperarnos 
que podamos llegar siempre a un buen 
acuerdo". 

—En otra parte de la nota ellos se-
ñalaban que Esval tal vez podrfa recu-
rrir a otras instancias, ¿Cuál es su opi-
nión frente a eso? 

"La única Instancia que podría exis. 
tjr respecto a una controversia ya seri- 
an los tribunales de justicia. No hay 
otra que tenga competencia o ámbito 
de facultad respecto, tanto de Esval 
como del municipio, .sólo los tribuna-
les de justicia a los que Esval debiera 
concurrir sí se siente conculcado en 
sus derechos". - 

tka 	ck,10A 
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IllEsNmi "tiene que adaptarse ahora a las ' 
exigencias" de la Municipalidad de Valparaíso, 
dijo ayer Juan Andueza Silva. 
Su plOia disposición a aceptar, la 

mediación solicitada por la munIciPa-
lidad local en el conflicto surgido con 
la ErnprElsa de Obrás Sanitarias, Esval, 
a raíz del colector que trasladará las 
aguas servidas de las comunas del in-
terior hasta la costa sur de Valparafso, 

„, manifestó ayer el intendente regional, 
Juan Andueza Silva. 

El jefe de gobierno regional, al ser 
consultado sobre el punto, indicó que 
intervendrá en el problema si ello es  

necesario, aunque anticipó que a su 
juicio no lo sería, por cuanto en sus 
conversaciones con el alcalde, Hernán 
Pinto Miranda, y con el gerente gene-
ral de Esval, Manuel Llanos Espejo, 
percibió el deseo de superar las dife-
rencias existentes. 

Añadió, asim ismo, que se entrevista-
rá con personeros de Corro y de Es-
val, A fin de acercar las posiciones, 

<Sigue en la plgIna Al2) 

M'ararais°, viernes 4 de diciembre de 1992 

INTENDENTE... (De la página A 1) 
• que por el momento parecen insalva-

bles, luego del rechazo que hubo por 
parte del concejo municipal a la con-
trapropuCsta de esa empresa shnita-
ria. 

El intendente reconoció que las dis: 
crepancles entre el municipio porteño 
y Esval son aln significativas, cen-
trándose' en el trazado que debe tener 
el colector, las obras de saneamiento 
de la ciudad, el proceso para eliminar 
los sólidos y el colector Playa Anfha, 
EJECUTIVOS DE CORFo 

El Intendente manifestó también su 
agradecimiento a la municipalidad de 
Valparaíso por la solicitud para que 
intervenga corno rnediadiSr, luego que 
fracasaran las conversaciones directas 
entre ambas partes. 

E personero expresó su confianza • 
en que lás negociaciones no concluyan 
de esa irianera, recordando que el con-, 
cejo municipal las dejó abiertas. Afir-
mó que,, con ese mismo espíritu, se 
continuarán las reúniones. 

Señaló que en los encuentros soste-
nidos prpviamente se avanzó en algu-
nos puntos, pero "esperarnos, en el 
curso dé esta semana, mejorar muchí-
simo la Coincidencia entre ambos or-
ganismos". 

Dijo que la presencia de represen-
tantes de Corfo en la ciudad contribui-
rá a ir atercando las posiciones. dado 
su interés por Ir subsanando las obje-
ciones que ha formulado la municipa-
lidad de Valparaíso, muchas de las 
cuales "son a mi juicio bastante enten-
dibles". 
EL VERTEDERO FINAL 	 • 

El intendente sostuvo que lo ideal 
es ilegal' a una solución que sea equi-
tativa para las dos partes. Al Ser re-
querido por 1a prensa si se escuchará  

la posición de la municipalidad porte-
fa, Juan Andueza Silva recordó que 
ésta había desechado la respuesta de 
Esval. 

Precisó que en consecuencia es Es-
val "la que tiene que adaptarse ahora 
a las exigencias de la municipalidad, 
en lo que ellos estiman que pueden ha-
cerlo", agregando que la solución pasa 
por otros hechos, más que un cambio 
de trazado. 

"Es el vertedero final para los sóli-
dos, el saneatniento de algunas que-
bradas y la dotación de agua y &canta-
Filiado para las poblaciones que care-
cen de ese servicio, lo que importa ha-
cer en este momento, aprovechando el 
proyecto integral", expresó el inten-
dente 

Sostuvo que coordinando esos as-
pectos "creemos que podemos alcan-
zar una solución en un plazo relativa-
mente breve", aclarando que los re. 
cursos monetarios que se necesitan 
podrían surgir de Esval misma o del 
Ministerio de Hacienda. 

"Por eso -declaró más adelante- es 
que no Podemos adelantar nada, hasta 
saber cuántos son los costos exactos 
que significan las mayores aspiracio-
nes de la ciudad de Valparaíso 

Reiteró que el aspecto fundainental 
es el vertedero, es decir, el lugar don-
de van a ser depositados los desechos, 
además de los otros puntos menciona-
dos antes. 

Dijo asimismo que es efectivo que 
se realizan gestiones ante el Ministe-
rio ç1 Hacienda para obtener más re-
cursos, pero que es prematuro hablar 
de ello, porque lo primero es llegar a 
un acuerdo entre las partes, para po-
der actuar con la situación totalmente 
clarificada. 



TRABAJOS POR COLECTOR.— La fotografía maestro el 
avance que estcín experimentando Ion (mbujOe del colector por el lodo de la 
lineo férreo. Hasta ayer se habían reolizorlo excavaciones a lo largo de 
cien metros poro proceder luego a colocar el llamado hortnigdn de em• 

en el tramo de Viña del Mar 
En pleno avance el colector 
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csvai.- 	. 
S te e  ,i e Iciünes del Concejo , 
)o furon conlíderadas 
\igunos puritops de la respuesta *,que entregó la 
itnpresa de1)kras Sanitarias al Concejo Municipal 
Je Valparals .. 
La respuesta (hl; lik Empresa de 

tiras Sanitarias, Esval al documento 
e( Concejo Municipal' de Valparaiso, 
o dio lugar a las pridelpales peticio-
ek. que se fOrrourirÓn en cuanto a 
?¿tificar el proyecl 'de saneamiento 
el gran colector qu terminará su ins-
ilileión y descargaW aguas servidas 
il t2aa CoslaS de estaWmuna. 
entre las modirickfOnes solicitadas 

vi' el municipio se pueden mencio-
Id-, le modifiorión del trazado en el 
e 'tor de avenida 11-spaña; la forma-
i n de una comisión mixta de ambas 
-i tituelones; la entrega de anteceden-
1;1 resperto de las tliversae cifras que 
,a' proporcionado; la garantte de ac-
irn libre municipal en el evento de el-
ain mal funcionamiento y, muy espe-
lett/lente,  no se rer',orlOce autoridad al 
lmicIplo para aprúbar o rechazar el 

quyecto. 
hospecto ai twirrip punto que es uno 

le: 105  fundamenteles en le ,diferencia 
le'oniniones Esvat inaniflesta: 

'Ianto a gin' .el Concejo dará su 
ion al proyecto en su totall• 

dad, debemos hacerle presente que el 
or'ganismo que de acuerdo a la ley de. 
bd otorgarlo ya lo blz.  o. El proyecto fue 

' 	rdrelldado P91-  la Seperintendencia de 
50-vicios Sanitarios. rue exhaustiva-
rtirnte exarninall0 y aprobarlo median 
te el otorgamiento de los préstamos 
re'spectivos, tanto por el Banco Mun. 
dial como por el organismo estatal ja-
Onés". 

,A continuación se anade: 
i"En fecha que entregamos esta con• 

testación se cumplo 30 días de parali-
zÁr ion de las obras del colector. Nos 
aiste la absoluta cónvieción de que In 
nionicipalidad no tiene atribuciones 
pira aprobar o para rechazar este pro-
yecto. A la munielpalidacl le corres-
p(inde el derecho dr. ruar condiciones 
gel donde Re efectuarán los trabajos 
yendo ton motivo de ello se pueda 
, 

afectar en forma permanente el uso 
natural del bien national de uso pfibli• 
eb por el cual atraviesa el colector. De 
nianera que las extOneias que se han 
ticho, ajenas e lo anteriormente ex-
plies`-. contrarian.el Derecho Público 
ilii . 	que rige esta materia". 

' 	Nv A TRAZADO At,TERNATIVO 
Con relación a la petición de estudio 

de factibilidad y costos para que el 
trazado alternativo se realice por el 
Paseo Whereiwriglit n franja de /vier. 
1...;y1, roí. Irt. O menor costo para la riti• 
((ad que la de la avenida Espaea, la 
contestación de Esval es un rechazo 
( xprogando que et trazado alternativo 
propuesto representa un mayor gasto 
equivalente a 2 millones 400 mil dóla-
res. 
' Indica que el estedio se encuentra 

ti?rminerlo y que la evaluación fiP COS-

t1.,; sociales pra los usuarios se llevó 
a caleo mediante te(;:nleas romput ario-
dales. ron y sin ineerporación de inter 
ferenelas. 	• 
; Ei cuadro de resultados segun Esval 
és el siguiente: Alternativa Avenida 
F:-.spatia: costo de obras, 677 millones 
161 mil pesos. Costo social de la eecu-
cm de la obra, 1;19 millones 84m.008 
peses. costo total de la alternativa de 
Vsval. 817 mdiones 7112 mii pesos. 
paseo wheetwright propuesto rey al 

	

,. 	• .. ....,.....,tfne." 	, 
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las garantías t'ye exige lb ordenanza 
local poí reposición de pavimentos y 
la$ que 'se determine por reposición 
monumehtos, de jardines y otros ele-
mentos que se detallaran previamente 
con la empresa contratista; c) Contra- • 
lar un seguro permanente para caute-
lar los daflos que pueda sufrir a futuro 
los caucls de aguas lluvias, movimien-
tos de palmeras, por efecto de ejecu-
ción y operación de esta obra: d) Pre-
sentar á 'corroboración del Concejo en 
la forma' en que se abordarán los tra-
bajos previo estudio conjunto de la 
misma cbmisión además de Dirección 
de Tránsito y Carabineros de Chile, 
que otorgarán su suspervision; e) Li. 
mitar al mínimo la ocupación de la 
avenida España y Nudo Barón. 

Sobre reste punto la respuesta fue la 
siguiente; 

"ResOcto a las autorizaciones, ga- 
rantías 	s'egutbs, se entregarán los 
que corresponda solicitar, otorgar y 
contratar dentro de la normativa legal 
de esta Materia". 
TEMA DEL TRATAMIENTO 

En el lema del tratamiento de aguas 
servidas se le pidió a Isvál, además de 
el cumplimiento de las reglas sanita-
rias, de urbanismo y construe.ción, res-
pecto del Plan Regulador, el depositar 
garantías de acción libre municipal 
para el evento de que elguna de los 
sistema no funcione adecuadamente 
y cauce Molestias o contaminación en 
el entorbo,_ además de la obligación 
perentoria de superar el problema con 
la tecnología adecuada en el plazo má-
ximo cpie se fijará, cautelándolo con 
las garantta que e ese efecto Fle deter-
minen. . 

r.n la respuesta, la empresa se com-
promete a una serie de medidas., _pero 
no se ednsidera esa solicitud. En esta 
materia F.sval manifiesta: 

'La hettial planta elevadora de 
aguas servidas se encuentra en Blanco 
93 desde principio de siglo. En otro re-
cinto, ubicado a dos pequeñas cuadras 
del anterior se construirá una nueva 
planta elevadora y la planta de pre tra-
tamiento. El lugar escogido es funda-
mental por razones de cota y por en-
contraree anexo al tonel Bustamante 
lugar desde el cual se efectúa la difu-
sión final de las aguas al mar. La em-
presa sé compromete a: 

a) Eliminar la contaminación m'A-1511-
m empleando bombas con motor su-
mergido; en ningún caso se usarán 
inutorei de superficie: bl Incorporar 
plantas' de desorlorlzación para evitar 
emanaciones de olores molestos en lag 
cercanías de IRA plantas. 

Másadelante respecto del transpor-
te de sólidos, que es otro de los pun-
tos de alta preocupación, expresa: 

"1.-os lodos residuales van a ser corn-
pactadOs y deshidratados en la propia 
planta.• Eseal se compromete a trasla- 
darlos In camiones tontenedores ber-
tnéticainente sellados de tecnologia 
alemann. Otorga la seguridad de que 
la eluda(' no tendrá problemas con el 
traslado como no los tienen las múlti-
ples ciudades del mundo que emplean 
este sistema. 

El vertedero estará ubicado en te-
rreno de propiedad de ERval, escogien-
do éste el que le de' lag más óptimas 

Con rapide7 se está trabajando en la 
construcción del colector en el tramo 
que corresponde a la ciudad de Viña 
del Mar, de acuerdo a lo •Informado 
ayer por el gerente de Producción del 
consorcio Oeefinico, Guillermo sal,. 

giotto. 
El representante manifestó que es-

tán centrando los trabajos ea los tres 
kilómetros, situados a unos donrientos 
metros de la Escuela de Hotelería, por 
el lado de la linea férrea. 

Hasta ayer se hablen reetizado ex• 
cavaciones a lo largo de cien metros. 
con el apoyo de maquinaria pesada, 
para proceder luego a colmar el llama-
do liormIgrtn de emplantillado, 

Ese materia! tiene por objetivo de 
jar limpio el terreno, para poder des-
pti,59 instalar la enfierrattura que es 
parte del colector mismo, dijo el ge-
rente de Producción, 
SEMANA PROXIMA 

Guillermo Sargiotto adelantó QUP la 
semana que viene, se va a trabajar en 
el mismo lugar, en la construcción de 
la tubería, indicando que es el ¡MICO 
tramo del colector, que considera ese 
tipo de técnica l'in sito". 	• 

Explicó que ello significa que una 

Mañana se abre otro frente de trabajo, entre el 
límite comunal y el centro náutico "Caleuche", 

vez colocada la enfierradura, se depe .1 , 
Ritert los. moldajes y se vierte en los 
mismos el hormigón, precisando qur 
se trate tembibn de secciones reetan. ' 
guiares, 

"En otra palabras, aclaró Sargiotto - 
es una brie de cajones, corno bóve • , • 
das, de dos metros de ancho y de l,SI 
de alto en el Interior, muy diferentes 
las tuberías redondas a que Se est 
acostumbrado". 

Dijo asimismo que a partir de mañ a 
na lunes', sembrirá otro frente de 2f 1. 
metros, desde el límite comunal has t 
el "Caleuche", comenzando de inrric 
dial() con las faenas previas de &sin 

Por otra parte, lamentó la ron? o. • 
vergla surgida entre el municipio d 
Valparaíso y la Empresa de Obras Se 
nitarlas, por cuanto "nos está bacier 
do demorar la obra ", dijo Sarglotto. 

" Tenernos, añadió, más de un yrie 
de retraso y en la medida que nb 
llegue a una acuerdo, no podreme . 
cumplir con el contrato que nos oblig 
a concluir el colector en febrepN d 
1994. Es de esperar que todo se rc 
suelva pronto", opinó el repreSentant 
del consorcio Oceánico. 
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PARA DESCUI\i'l AMINAR BORDE GiStERO: 

Solicitan Mediación de 
Intendente por Colector 
e Se mantiene situación de "statu quo" entre el mu-

nicipi`O y Esval, en cuanto al trazado del colector por 
el radio urbano de Valparaíso. 

vt, 

VAI,PAR.AISO (Hernán Cisternas 
Arellano),— El concejo comunal de Val-
paraíso solicitará la mediación del inten-
dente de la V Región si én la próxima 
reunión con Esval se mantiene la situa-
ción de "statu quo" entre el municipio y 
la Empresa de Obras Sanitarias, en reta,  
ción a la construcción del gran colector 
que descontaminará las playas y el borde 
costero de la bahía local. 

La Municipalidad de Valparaíso 
mantiene sin cursar el permiso solici-
tarlo por Esval para realizar dentro de 
la comuna los trabajos de construcción 
del colector, mientras esta empresa no 
modifique su trazado y acoja algunas 
exigencias destinadas a compensar el 
costo social del paso de la obra por el 
sector urbano local. 	• 

El gran Colector, que nace én Villa 
Alemana y t'ecibirá las aguas servidas 
de esa comuna, Quilpué, Infla del Mar, 
Cancón y Retiaca, terminará en el túnel 
Bustamante, en plaza Aduanas, en Val-
paraíso, a través del cual se conducirán 
al sur de lo bahía. 

Para llegar hasta ese túnel se re-
quiere del permiso de la Municipalidad 
de Valparaíso, que está suspendido. 

El alcalde 'Hernán Pinto informó 
ayer que en la víspera el concejo co-
munal rechazó por unanimidad las res-
puestas que Esval dio a los plantea-
mientos del municipio, por lo que la si-
tuación se mantiene sin variaciones. 

La próxima semana se realizará 
una nueva reunión, a la cual se invi-
tará además a los senadores y diputa-
dos que tienen relación con Valparaíso  

y al intendente de la V Región. El paso 
• siguiente será la mediación. 

Hernán Pinto expresó que "no hay 
ningún punto de los cuatro en discu-
sión que haya sido abordado 5atIsfac• 
toriamente por Esval. 

En relación al trazado, la munici-
palidad postula una alternativa por el 
borde costero, que evite el paso del co-
lector por una parte de avenida Espatla • 
y de avenida Argentina, 

El alcalde señaló que esta posibi- . 
lidad es factible técnicamente, pero 
que es rechazada por Esval por su cos-
to, ya que exigiría otros 900 millones 
de pesos. "Si todo el proyecto vale 140 
millones de dólares, ¿qué cuesta ern- , 
plear otros 2 millones si con esto el cos-
to social para Valparaíso pasa a ser ce- • 
ro?" se preguntó el jefe comunal, 

El segundo punto en discusión se re-
flete a la efectividad del saneamiento de 
la comuna de Valparalse. Hernán Pinto. 
dijo que a pesar del gran colector, la ma-
yor parte de los problemas sanitarios de 
este puerto se mantendrán, porque no se , 
consideran obras complementarlas que 
permitan sanear las quebradas, las que 
seguirán descargando las aguas servidas ., 
directamente al mar a través de los due-
tos de aguas lluvias. 

El tercer aspecto aún no aclarado 
tiene relación con la planta de trata- • 
miento y la planta de elevación del pro-
yecto del gran colector. En opinión del 
municipio local, la ubicación de las mis-
mas no garantiza que no vayan a existir 
posibilidades de contaminación en Val- • 
paraíso. 

Mit.712, CtiVJe704  

>T-6o, 0*'(, 



son las que el municipio 
porteño solicita tener clari 
ficadas antes de la sesión 
del Concejo Municipal. 

Finalizó su declaraCión 
diciendo que sobre esta 
materia está en permanen-
te contacto con el ministro 
del 	'Interior, 	Enrique 
Krauss, por lo que en vir- *, 
tud de esta coordinación, 
su actuación está avalada 
por la autoridad central. 	• 

EST,~*?  
fi( -9J 
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Colector: Intendente dijo que 
son 4 los puntos divergentes 

111Consultado el 'intendente regional Juan Andueza Silva 
en la mañana de hoy sobre los puntos que' quedaron Pen-
dientes en la última sesión municipal porteña, sobre el te-
ma del gran colector, indicó que ha sostenido diversas con-
versaciones tanto con el gerente general de Esval, Manuel 
Llanos, como con IQS ejecutivos de Corto en Santiago, Gus- 
tavo Silva y Hernán Herrera. 

Señaló que ya que tanto 
la Municipalidad cenó Es. 
val han mantenido' reserva 
sobre los puntos en desa-
cuerdo, él no podía dar de- 
talles, pero sí podía afirmar 
que son especIfiCamente 
cuatro los temas eh dispu- 
ta. 

De ellos, dos se refieren 
a certificados que debe en. 
tregar Esval y que están en 
su poder. por lo' que no 
constituirían una Mayor di- 
ficultad. 

En cuanto a un tercer 
punto pendiente, dijo que 
Esval y Corfo hablan acep- 
tado eliminar de la minuta 
entregada el punto que la 
Municipalidad de Valparaí- 
so rechaza. 

En relación al cuarto 
punto. que se refiere a una 
cláusula que la Municipali• 
dad solicitaba que' se agre- 
gara al documentó, señaló 
que existían con'versacío-
nes, Dijo que aunque el te-
ma era dificil, confiaba en 

llegar a una proposición 
que satisficiera las aspira. 
ciones municipales, antes 
de la reunión de comienzos 
de la próxima semana. 

Estas cuatro materias 
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EL MERCURIO 

Intendente Juan Andueza,- 

"Bien encaminadas van 
conversaciones con Cor .  

Como‘'muy bien encaminadas califi-
có el Intendente Juan Andueza, las 
conversaciones que, por encargo del 
ministro del Interior, Enrique Krauss, 
ha venido sosteniendo con personeros 
de la Corlo, para resolver el conflicto 
surgido 'entre Esval y el municipio 
porteño; por la Instalación en esta co-
muna, del cc lector que traerá las 
aguas sérvidas de las comunas del In-
terior a la ciüd ad Ae Valparaíso. 

Consultado al respecto, expresó que 
ha mantenido prolongadas reuniones 
con Gustavo Silva y Hernán Herrera, 
ejecutivos de Corlo, y coh el gerente 
general de Esval, Manuel Llanos Es-
pejo, tratando de acercar las posicio-
nes divergentes que z,xisten en este 
momento. 

"LO que querern01, dech,-(, *1  inten-
dente, es que de aquí al miércoles, que 
es el die que nos yema a reunir con el 
alcaide,' los concejales y Esval, alean.  

zemos un acuerdo defInith 
menos, en eso estoy empeña. 
BUENA VOLUNTAD 

El jefe del gobaerno régi( 
yo que ha continuado convel 
los representantes de la Cc 
de fomento, de 'podo de Ir ; 
en los diversos problemas 
plantearon a ese organismc 
depende Esval; situaciones 
se está buscando una rápida 
jo. 

Juan Andueza agregó qu 
muy buena volun.tad por p 
Empresa de Obras Sanitari 
Codo, de manera "que me s. 
nablemente optimista. y Ir 
porque hay una serie de d 
que no es sencillo llegar a cc 
no existir el ánimo de super 

El intendente también 
que esté actuando como 

- 91 



Alcalde Pinto encabeza reunión en el municipio... 

Colector: Se reúnen concejales, 
el intendente y parlamentarios 

i 

1 

IEJ Intendente Juan Andueza confirmó al mediodía de 
hoy la Importancia que tendrá la reunión sobre el tema del 
colector de Esval en el municipio porteño. 

El jefe 'regional señaló 	Con ello se iniciará la reu- 
que había comprobado una 
muy buen 4 disposición de 
todos los sectores involu- • 
credos en este tema. Én es-
ta oportunidad, junto al in-
tendente Andueza estarán 
el alcalde Hernán Pinto, los 
concejales, los ejecutivos 
de Esval encabezados por 
el gerente Manuel Llanos y 
especialmente invitados, 
los parlamentarios de la zo-
na. 

Según dijo, el gerente de 
Esval Manuel Llanos hará 
la última prbposición desde,  
el punto de'vista de la em-
presa referente a los plae-
teamientos ' municipales:  

nes con el gerente de Esval 
Manuel Llanos y los ejecuti-
vos de Corto. Gustavo Silva 
y Hernán Herrera. Hemos 
tenido reuniones perma-
nentes y creo que hemos 
avanzado, por lo que en el 
día de hoy debería produ,  
cirse una proposición que 
sea aceptable por parte de 
la municipalidad". 

VIAJE A 
PASCUA 

Por' otra parte, el inten-
dente Juan Andueza senaló 
que él mismo resolvió no 
hacer el viaje en el fin de 
semana pasado, debido a 
que tenía que estar pre-
sente en Valparaíso ante 
cualquier consulta que sur-
giera en esta impasse del 
municipio y Esval. 

"(A E'T24t1 
¿1 

- íç 2 

• 
• 

nión, "y espero que el pro-
blema pueda ser soluciona-
do en el día de hoy". 

Puntualizó que en esta 
materia hay puntos de vista 
divergentes y que esperaba 
que se hubiesen acercado 
las posiciones, con la flexi-
bilidad que el caso requie-
re, a objeto 'de llegar a Un 
acuerdo. 

Señaló que el ministro 
del 	• Interior, 	Enrique 
Krauss, ha estado perma-
nentemente preocupado 
Consultándole sobre la 
marcha de las conversacio-
nes. "Le he explicado que 
he sostenido varias reunio- 



Rodrigo González, alcalde de Viña del 
Mar 

tendlinlento y superar la impasse que 
mantiene paralizados los trabajos. 

Al respecto, el alcalde de Viña del 
Mar recordó que en los últimos años ha 
existido una campaña destinada a desta- 
car los grados de contaminación de las 
playas, "por lo que se requiere que dee- 
tivarnente las obras se realicen en los pla-
zos previstos y que no haya Macutos que 
las puedan retrasar o prolongar". 

Rodrigo González destacó que "es-
tas obras son extremadamente difielles 
de tealizar y tienen un calendario; hay 
una Inmensa Inversión gubernamental 
y estos programas han sido largamente 
discutidos por el gobierno regional du-
rante dos años, Por lo que han existido 
las instancias para poder debatirlos", 

Destacó también que 'si en 1995 el 
colector no estuviera terminado, po- 
dríamos volver a tener la tv'sma cam- 
paña en contra de Viña del Mar que se 
ha efectuado en años anteriores y no- 
sutros necesitamos tener las playas II m-
plas y que las obras estén terminadas 
entonces en el plazo previsto, vale de-
cir a fines del año 1994", 

Finalmente, el alcalde vinamarino 
Indicó que es por esta raz35n que ha in-
sistido en la necesidad urgente de cons- 
tituir el Consejo Coordinador Metro-
politano de Municipalidades "que es la 
instancia en que debernos tratar este ti-
po de problemas y otras grandes obras 
de interés regional", 
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DESACUERDO TECNICO: 

Un Colector Divide a 
un' icipios Porteños 

El alcalde de Viña del Mar, Rodrigo González, for-
muló un llamado a su colega de Valparaíso, cuya 
negativá, está atrasando la construcción del colector 
destinado a sanear la costa central. 
VIÑA DEI;MAft (Audénico Barría 

Navarro).-j— El alcaide de Viña del Mar, 
Rodrigo González Torres formuló un !la- 

que no contribu a a retrasar la const; 
mado al municipio de Valparaíso, para 

ción del gran co celar destinado al sane-
amiento del borde costero y de las co• 
munas de Quilpué y Villa Alemana. 

Las declaraciones las formuló ante 
la negativa del alcalde porteño, Hernán 
Pinto Miranda y su equipo de conceja-
les a autorizar las obras de Instalación 
del colector por considerar que de 
acuerdo al proyecto original, atraviesa 
zonas urbanas de Valparaíso lo que po-
drfa constituir un riesgo ecológico. 

La Empresa de Obras Sanitarias de 
la V Región, Esval, que ejecuta las 
obras?  reviere un permiso municipal 
para insta ar la gigantesca tubería que 
transportará las aguas servidas de Vi- 
lla Alemana, Quilpué, Viña del Mar y 
cancón para vaciarlas al mar, fuera de 
la costa, a través del túnel Bustamante, 
ubicado frente a la Plata Aduana del 
puerto. 

La negativa del municipio porteño 
preocupa a las autoriodacies de Gobier-
no, por cuanto pone en riesgo el cum-
plimiento de los compromisos contraí-
dos ton el Banco Mundial y con el go-
bierno del Japón que financia la inver-
sión, que alcanza a los 146 millones,de 
dólares. 

El Intendente Juan Andueza está 
mediando para llegar a un rápido en- , 

Hertain Pinto, 09atde de Valporaíso 

I 
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geunión clave,- 

Hoy se superaría 
el conflido por 
el 	ran....Coledor..,.., 
'Partes involucradas se reúnen en el municipio 

porteño:convoadas•por el Intendente Regional. 
Una crucial reunión' se realizará hoy éaneamiento delbran Vaiparateo. 

convocada por el Intendente Regional 	La reunión se realizará a las 17 ho- 
Juan Andueza, entre las partes Intere- ras en la municipalidad de Valparaíso 

en 	página' A 8) sadas en relackón con el proyecto de 	 (Sigue 	la 
. . 
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y a ella asistirán, además de la prime-
ra a.ploridad regional, el alcalde Per-
nán Finte y IPS ejecutivos de Esval, 
encabc/ados por st! gerente general 
Manuel Llenos. 

Especialmente invitados estarán los 
senadoreS Beltrán Urenda, vicepresi-
dente del Senado, y Laura Soto y lo$ 
diputados Francisco Bartoluocl y Aldo 
Cornejo. 

Censtiltario al respecto el Intenden-
te Regional, expresó su confianza que 
la reunión tendrá buenos resultados, 
por el bien de la ciudad y la provincia. 

El iritendente agregó que tullan' Sos-
tenido varias reuniones con Esval y 
Corro en tos últimos días, lo que !e ha-
bía permitido apreciar ánimo de flexi-
bilizar y acercar posiciones en grado 
importante con lo solicitado por la 
Municipalidad de Valparaíso, alpe. 
cialmente preocupada de que el plan 
do skineaMiento en marcha amplíe kiwi 
beneficion a otros sectores Populares y 
que además se aclararan y rectificaran 
ciertos puntos. 

Puntuállzó que ello tiene un costo 
adicional, pero que Esval seguramente 
haría un nuevo esfuerzo económico, 
dentro de sus posibilidades, ya que 

fundnmentsi, en beneficio de la 
ciudad do Valparaíso y de la provincia, 
miperar la paralización del proyecto y 
reinielarlo a la mayor brevedad posi-
ble. 

Finalizó diciendo que esperaba que 
en la reunión ampliada de hoy, se lle-
gara a un consenso, de tal modo que el 
Concejo Municipal estuviera en condi-
ciones de aprobar el proyecto de sane-
amiento presentado, con las aclaracio-
nes y complementaCIOneS que fueran 
procedentes. 

PREOCUPACION EN VIÑA 
Su preocupación por los efectos que 

podría tener sobre el turIsmo un retra-
so en las obras del proyecto de sanea-
miento del Gran Valparaíso, que eje-
cuta la Empresa de Obras Sanitarias, 
Esval, hizo ver el alcalde de Viña del 
Mar, Rodrigo González. 

Al ser consultado sobre los alcances 
de un posible retraso en la construc-
ción del colector Vifla del Mar • Valpa-
raían, a Causa del conflicto entre el 
municipio porteño y la empresa sani-
taria, el jefe comunal vinamarinn pun-
tualizó que esta ciudad "necesita te-
ner la totalidad de sus playas sanea-
das en el verano del 95 y que las obras 
estén terminadas a fines del 94". 

Rodrigo González dijo que las co-
munas del Gran Valparaíso —Valpa-
t'Oso, Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana-- tienen intereses comple-
mentarios y que los proyectos y el de. 
sarrollo de grandes obras deben nece-
sariamente responder a esa realidad 
de Interdependencia.  

situación
E jen pl iuc en spur epsleanettae aeml  

eallsto°  dcoe 	
in 

 lca- 
miones

a 
 con carga de exportación por 

el plan de Viña del Mar y los corres-
pondientes efectos de congestión en 
una red vial saturada. No obstante, di• 
fa, y a pesar de que el municipio cuen-
ta eón facultades para hacerlo, no pen-
saría en tornar medidas que dificulta-
ran el tránsito de camiones hacia el 
puerto porque en ello está Involucrado 
al Interés regional. 

Añadid que obras como el sanea. 
miento de Esval o el camino Rodelillo 

El Salto • Villa Dulce tienen también 
el componente del interes intercomu• 
nal. 

"Estamos preocupados por el pro-
blema que le podría provoear a Viña 
del Mar el retraso de las obras del co-
lector hasta despues de fines de 
1994", reiteró el alcalde. 

González envió una nota al alcalde 
de Valparaíso, Hernán Pinto, en que le 
solicita que se constituyl el consejo 
metropolitano de municipalidades, 
que de acuerdo a la ley debe ser con-
vocada por el jefe edilicio de la comu-
na cabecera de provincia. 

En esa instancia —agregó-- los al-
caldes del Gran Valparaíso podrán de-
batir e! tema del colector y otras obras 
de interés para el área metropolitana 
de la y Región. 

EL tue12-04 09c.)1" 

- oft - 
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Para construcción clei cole.  

NÓ se logró ácuetdo total 
éntre el municipio .y Esval 
10Prolongada reunión entre el Concejo Municipal de Valparaíso, 

representantes de Esyal, el intendente regional y parlamentarios no 
consiguió llegar al consenso. Sin embargo, se espera informar sobre un 
acuerdo final entre el lunes o martes próximo. 

llegó ayer a un acuerdo definitivo so-
bre el colector de saneamiento. Sin 
embargo, se manifestó por ambas par-
tes optimismo en alcanzar el consenso 
dentro de unos día', respecto del gran 

Tras una maratónIca sesión secreta 
entre el Concejo Municipal de Valpa-
raíso y representantes de la Empresa 
de Wel Sanitarias, Esval, en el Salón 
de Honor del municipio porteño, no se 

dueto que traerá las aguas servidas de 
las comunas del interior y de Villa del 
Mar, para arrojarlas en la costa sur de 

(Sigue en te páginaA 8) 

I\4U bt...(ue la pagtind t-N 
esta comuna. 

A ia sesión asistieron especialmente 
In1,11 Alto% el intendente Juan Andueza 
Silva; el vicepresidente del Senado, 
Beltrán Urenda Zegers; la senadora 
Laura Soto González; el diputado 
Fralle.i$C0 Bartolucci Johnston y el ge. 
rente del Metro Regional de Valparaf. 
so, Norman Partardeu Padilla. 

Por parte de , Esval tomaron parte en 
la reunión, el gerente general Manuel 
Llenes Espejo; el gerente técnico, Ma-
nuel 'Alvarez Calderon; el jefe ssubro-
pote de la gerencia de Desarrollo, 
Francisco Ottone y el fiscal de esa em-
presa, Jorge Montero. 
PFtiMERA PARTE 

En la primera parte de la sesión del 
Concejo Municipal, que tuvo el carác-
ter ile abierta al póblico el hecho más 
himortante fue la expresión por parte 
del alcalde Hernán Pinto de la moles-
tia propia y del Concejo respecto de 
declaraciones formuladas por el go-
bernador provincial, Luciano Valle 
Acevedo, Respecto a ella, se mencionó 
que se incurrió en errores, ya que se 
señalaron cifras de 14 a 15 millones de 
pesos que se estarían pagando por 
parte de Esvel a contar del 2 de nce 
viembre pasado, situación que fue 
desmentida por esa entidad. 

Asimismo, manifestó el jefe comu-
nal que no ha sido el ánimo del Corlee-
Jo Municipal interferir el acuerdo que 
se ha hecho a nivel internacional y 
ente-to menos onstaculizat el progreso 
regional, por su posición de preserva-
ción del bienestar y la salud de.  la co. 
mti 
St.SION SECRETA 

Posteriormente se procedió a inte. 
rrumpir la sesión, ingresando persone-
ros de Esval y minutos después se Ini- 
ció una discusión secreta que se ex-
tendfó por cuatro horas. Esta reunión 
fue acordada tras el rechaz0 del Con. 

cejo Municipal a la respuesta entrega-
da por esa entidad a una proposición 
primera del Concejo en torno a correc-
ciones sobre el proyecto. 

La prensa debió esperar en otras sa-
las del municipio mientras en el Salón 
de Honor se desarrollaba la sesión se-
creta. 

A las 18,30 horas se retiró el inten-
dente Juan 'Andueza y a la e 21.1P ho-
ras se abrieron las puertas para que 
salieran ejecutivos de Esval y a conti-
nuación, el alcalde Hernán Pinto 
quien fue abordado por los periodis-
tas. 

"De las diferencias que presentába-
mos con Esval han quedado unos pe-
queños puntos que van a ser contesta-
dos de aquí al día viernes, Creo que 
esta sesión demuestra que el ánimo 
está muy bueno. Estimo que en el cur-
so de los próximos días vamos a tener 
una solución total de los problemas", 
manifestó el jefe comunal. 

Interrogado sobre cuales siguen 
siendo los puntos de divergencia Pinto 
expresó que los problemas pendientes 
están bajo la reserva de Esval. Reiteró 
que los personeros deberán hacer con-
sultas a su directorio y comunicar el 
resultado "de aqui al viernes". 

"Yo les pediría que me creyeran, 
que hemos avanzado bastante. Ealtaa 
todavía pequeños puntos que son im-
portantes en todo caso y que requie-
ren un trámite previo de Esval que se 
ya a realizar en dos días Más". 

Respecto a lo prolongado de la se. 
alón, pinto admitió que hubo mucha 
discusión, análisis de muchos antece-
dentes, propuestas y contraproposi-
ciones. 

'Y al final yo diría que hay un 
acuerdo en un marco importante. 
Pienso que de aquí al lunes próximo 
esperamos tenerlo absolutamente re-
eueite. 

—¿Cuándo se çtorgarIs el permiso 
de Inicio de las ' obre*, en ceso de 
aprobaras el acu rdo con Esval? 

"Bueno, falta iue nos Informen de 
cuatro puntos qi e he mencionado, He-
mos comisiona o además a los fiaca. 
les, tanto del hunicipIo como de Es. 
val, para que e nplecen a trabar d es. 
de hoy para d rle forma legal a pan( 
Importante db estos ac,aterdos. Ade 
más de eso, tienen que hacernos en 
trega de los dos certificados de autori 
zación de obras, tanto por el servia 
de salud Corno por la DIreccib Gene 
ral del Territorio Marítimo y de Mari 
na Mercante, Directemar". 

—¿Le comunidad puede estar tren. 
quita sobre el acuerdo a que se vá 
arribar? 

"Creo que puede estar doblemente 
tranquila, porque esta obra va a poder 
avanzar. Pienso que el esfuerzo que se 
ha hecho, ha permitido mejorarla sus-
tantivamente, Y de esta forma, si la 
respuesta de Esval es favorable en los 
cuatro puntos, que están faltando, ha-
bríamos además, impedido un riesgo 
para la ciudad de Valparaíso, en lo que 
compete a las facultades municipales. 
En lo que compete a otros servicios, 
corno Directemar y el Servicio de Sa-
lud ellos tendrán que responder por 
sus respectivos ámbitos". 

Con respecto a los cien millones de 
pesos que serán un aporte del gobier-
no a este programa el alcalde Pinto di-
jo: 

"Hemos dicho que hablan algunas 
obras complementarlas que se necesi-
taban hacer y una de esas tenía un cok-
to aproximado de cien millones de pe. 
sos que la Intendencia ha puesto a dis-
posición a partir del segundo semest tre 
'del próximo año en forma tal de *ab 
tar esas obras". 

"E(/  uelroetV" 
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POR CONSTRUCCION:  

Gobierno Juzga Jnacéptable 
Pugna por el Gran Colector 

Gobernador Luciano Valle dijo que en él estaban 
comprorinetidos acuerdos con el Banco Mundial y el 
Japón. 
VALPARAISO (Hernán Cisternas 

Arellano).— La controversia que exis-
te entre la municipalidad local y la Em-
presa de Obras Sanitarias de la V Re-
gión, que impide continuar con las 
obras de construcción del gran colector 
—destinado a sanear las playas y el 
borde costero de la bahía de Valparaíso 
— fue calificada por el Gobierno tomo 
"una situación Inaceptable e indignan- 

Ello porque "compromete contratos 
y acuerdos suscritos con el Banco 1VIun-
dial y con el gobierno de Japón, que el 
Estado de Chile tiene la obligación de 
cumplir. 

Así lo Indica ayer el gobernador 
provincial de Valparaiso, Luciano Va-
lle, en el curso de una conferencia de 
prensa convocada con el único fin de 
dar a conocer la posición del gobierno 
sobre el particular. 

Señaló que personeros del Banco 
Mundial expresaron su preocupación 
en La Moneda por esta Situación; que  

el ministro cfel Interior, Enrique 
Krauss, insistió ante las autoridades re-
gionales que se busque un acuerdo y se 
flexibilicen posiciones; que funciona-
dos del nivel central acudieron a la zo-
na para llegar a una solución. 

n1 intendente de la V Región, que 
a mediodía de ayer volaría a Isla de 
Pascua en cumplimiento a la visita se-
mestral de tal autoridad a esa posesión 
insular, donde se iba a reunir con el 
ministro secretario general de Glabler-
no, Enrique Correa, canceló el viaje 
por instrucciones superiores, para de-
dicarse a esta materia. 

El Banco Mundial otorgó un cré-
dito por 40 millones de dólares para fi-
nanciar parte del proyecto de sanea-
miento del borde costero, que significa 
una Inversión de 140 millones de dóla-
res, Para la diferencia se cuenta con un 
préstamo japonés oficializado en la re-
ciente visita que el Presidente de la 
República, Patricio Aylwin, hizo a 
Asta. 

El gran colector que se construye 
en la V Región para sanear las playas y 
el borde costero, recibirá las aguas ser-
vidas de Villa Alemana, Quilpué, Vina 
del Mar, Concón y Renace y las ciandu-
cirá hasta el túnel Bustamante, en pla-
za Aduanas, en Valparaíso, para sacar-
las fuera de la bahía. 

Para llegar hasta ese punto se re-
quiere que la municipalidad de Valpa-
raíso autorice el paso del colector por 
el sector urbano de la comuna, lo que 
fue denegado por el alcalde Hernán 
Pinto Miranda y por la unanimidad del 
concejo comunal mientras no se modi-
fique su trazado, no se dé completa se-
guridad que no se contaminará esta 
ciudad y no se acojan algunas exigen-
cias destinadas a compensar el costo so-
cial del paso de la obra por la ciudad. 

cz 1c/toco-AV 
Ao a( -9 
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La Estrella Jueves 10 de diciembre de 1992 

En su paso por Valparaíso.- 

El lunes estaría resuelta 
construcción del colector 

NIE1 próximo lunes estaría totalmente resuelta la cons- 	Al término de la reunión, 

trucción del colector de saneamiento de Esval, manifestó 	a las 21.10 horas, el alcal. 

1 ; 	

de expresó optimismo. Dijo , 	 anoche el alcalde Hernán Pinto, al no haber un acuerdo de- 

, 	
haber logrado avances finitivo entre las partes. La declaración la formuló al térmi- 

no de la prolongada reunión efectuada en el salón de honor 	
substantivos respecto a las 

i 	del municipio porteño. Cuatro horas duró la reunión, con 	diferencias que se mantie• 

participación de los concejales pertellos, representantes de 	
nen con Esval. Quedan dos 

Esval, autoridades y parlamentarios. 	
o tres pequeños puntos 

A la reunión concurrie- cejo se constituyó en se- 	
que van a ser contestados 

ron el intendente Juan An- 	sión secreta para discutir 	
el día viernes, pero el áni•  

dueza, los senadores Laura las correcciones al proyec. 	
mo es bueno.  

Soto y Beltrán LIrenda, el lo propuesta por el Gonce. 	-yo les pediría que me 

lucci y el gerente de Mer- 	Alrededor de las 18.30 	bastante; faltan pequeños 
creyeran. Hemos avanzado diputado Francisco Bario- jo. 

val, Norman Partarrieu. 	horas abandonó la sala el 	puntos que son importan. 

DOS SESIONES 	
intendente Andueza e in. 	tes y requieren un trámite 

	

El Concejo Municipal co- formó a la salida que se ha- 	previo por Esval", señalé, el 

menzó la reunión a las . bia dado a conocer la pro- alcalde. 

	

15.05 horas. Está primera posición de Esval, abrién- 	
Cuando se le preguntó el 

	

parte tuvo carácter público, dose a las peticiones de la 	
motivo de la dilatada reu- 

	

tomando la palabra et alca'. Municlalidad y se leyeron 	
nión indicó que se habían 

	

de Pinto para refutar la de- las nuevas proposiciones y, 
	manejado muchos antece. 

	

claración del gobernador según Su parecer, se apro- 	
dentes, y contraposiciones. 

, • , 	 provincial, .Luciano Valle xima mucho a lo que el mu- 
	Estimó que en los próximos 

, 	
Acevedo, en relación a las nicipio aspira. 	

días, el lunes próximo, a 

cifras de 14 a 15 millones 	
Se leyeron las minutas, 	más tardar, todo estaría to- 

i 	 de pesos que estaría pa- se hicieron las observado- 	talmente resuelto. 

1 

	

	
Los fiscales del munid-. 

gando Esval desde el 2 de nes. Existen puntos técni- 

	

noviembre y desmentidas cos / financieros en donde 	pio y Es-val trabajan para 

por la propia Esval. 	
no ay un entendimiento 	darle forma legal a los 

Posteriormente. el Con- total, informó el intendente acuerdos ya alcanzados. . 
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Ex gobernador Luciano Valle.- 

Hay molestia en el gobierno 
por polémica sobre colector 
Personero dijo que el gobierno ha comprometido 
su imagen ante los organismos internacionales. 

Malestar reina a nivel central en el yecto y que están a la espera, obser-
gobierno, por el conflicto surgido en. vendo". 
tre la Municipalidad de Valparaíso y la COSTO PARA EL PAIS 
Empresa de Obras Sanitarias, debido 	Luciano Valle Insistió en que la  
a las discrepancias existentes en torno disputa entre el municipio porteño 
al colector de saneamiento, segtin lo y la Empresa de Obras Sanitarias está 
señaló el ex gobernador provincial, afectando al país entero, "porque hay 
Luciano Valle Acevedo. 	 una responsabilidad y una seriedad 

con que se supone que este gobierno 
El personero dijo que el ministro enfrenta sus compromisos". 

del interior y otras altas autoridades 	"Parece que no se está percibiendo, 
gubernamentales, están molestas y dijo, que esto también tiene un costo 
preocupadas por esta situación, que a para el pais, en términos monetarios, 
juicio del ex gobernador porteño porque cada día que la obra se ~t'e. 
"compromete la Imagen y la credibili. ne  paralizada, significa un pago de 14 
dad de Chile ante los organismos in- millones de pesos, que en definitiva 
ternacionales". 	 está siendo solventado por todos los 

"No se puede olvidar, agregó, que el ciudadanos". 
Presidente Aylwin, en su reciente gira 	El personero expresó que, por su 
al Asia, firmó con el gobierno japonés, puesto, los organismos internaciona-
el documento •que lo acredita corno les no van a desconocer los compromi• 
aval del préstamo que se hizo a la Etn- SQs suscritos, "pero el daño que este 
presa de Obras Sanitarias para sanea- hecho está causando a Chile y al go- 
m• n ". 	 bierno, es enorme, por manto la credi. 

"Asimismo, agregó, se está olvidan- billdad se ha puesto en juego, a mi lui-
do que hay organismos financieros, • cío por conceptos que pueden ser legi-

i ‘omo oi Banco Mundial, que también timos, pero que se han enfocado en 
comprometieron recursos en este pro- forma errónea". 

1` 	Aite-Kata-o*  

/10 	40/b-C,  -9 
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Y0fParoíso (Chile), sóbado 12 de diciembre de 1992 
eievemeweiero wein~~~~~~oluireiimmomem~emeememmormeoimmememe~rs 

Sobre instalación del Gran Colector en Valparaíso.- _  

Superan d'y-  ergencias 
Municipalidad -Esval 
*El alcalde Hernán Pinto recibió en la tarde de ayer la respuesta positiva de 

la Empresa de Obras Sanitarias sobre las cuatro 'diferencias que mantenían 
ambos organismos. Concejo Municipal de Valparaíso sesionará el lunes 
para conocer la respuesta definitiva de Esval y dar el visto bueno a los 
trabajos del colector, . 
A un acuerdo total se llegó ayer, al 

superarse las divergencias que mante-
nían la Municipalidad de Valpa. 
rafso y la Empresa de Obras Sanita-
rias, Esval, solare el proyecto del co-
lector de saneamiento que debe pasar 
por esta ciudad y arrojar su carga de 
aguan servidas en Un punto de la costa 
sur. 

Esval respondió ayer positivamente 
sobre los cuatro puntos en que se con-
centraban las diferencias tras la últi-
ma sesión del Concejo Municipal de 
Valparaíso, ocasión en que hubo una 
larga reunión conjunta y secreta con 
esa entidad sobre el tema que no al-
canzó un acuerdo total. 

Las diferencias de opinión respecto  

al proyecto, se referían a los efecto; 
del gran dueto en el plan porteño, el 
pecielMente en avenida Brasil, Are 
de monumentoe, jardines, palmeras j 
cauces; al saneamiento de la ciudad 
respecto al encauee de las propia! 
aguas servidas de le ciudad y el colee 

(Sigue en la phalna A 10: 

SUPERADAS... 

(De la página A 
tor y, al proceso que se realizará en la 
zona de la Plaza Aduana, Incluyendo 
la eliminación de lodos en un punto 
que debe ser aprobada por el munici-
pio; asimismo, respecto a cronogramas 
de obras del propio colector y comple-
mentarias; a la formación de entida-
des mixtas y asesorías, etc,. 

SAT1SFACCION 
i. El alcalde Flernán Pinto Miranda, 
manifestó ayer que se encontraba ple-
namente satisfecho de la respuesta en-
tregada por Esval y que ajuicio de él y 
los miembros del Concejo Municipal 
el consenso responde al objetivo de 
cautelar los intereses de la comuna. 

"En términos personales estoy muy 
satisfecho de este acuerdo", expresó. 

El próximo lunes, a las 17 horas se 
realizará una sesión estraordinarta del 
Concejo Municipal, ocasión en que se 
dará a conocer la respuesta de Esval 
en detalle y se pedirá la aprobación 
.clel Concejo para dar por finalizeda la 
controversia entre el municipio porte-
ño sfla Empresa de Obras Sanitarias. 

El desacuerdo en torno al proyecto, 
en lo que concierne a su paso y térmi-
no por Valparaíso, ciudad que recibirá 
las aguas servidas de Villa Alemana, 
Quilpué y Vine del Mar, significó una 
controversia que se prolongó por más 
de cuarenta días y que en sus últimas 
fases obligó a la mediación del Inten-
dente Juan Andueza Silva. 

Tras la aprobación que debe produ-
cirse el lunes, luego de la sesión extra-
ordinaria del Coneejo Municipal, co-
rresponderá efectuar los trámites de 
aprobación para el inicio de los traba-
jos del paso del colector en la comuna. 
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PAGINA EDITORIAL A 3 

Saneamiento del borde costero 
Preocupa, por decir 19 menos, la situa-

ción confrontaelonal entre la Municipali-
dad de VelparAtso y ESVAL S.A. relacio-
nada con los pormenores del gran dueto 
que permitirá el saneamiento de Villa 

'emana, Quilpué, Vina del Mar y seña-
y, corno inmediata consecuencia, del 

k  ;de costero y de las playas, 
'A veces cobra vigencia aquella máxi. 
ma:  "lo mejor ea enemigo de lo bueno"-, 
Qmizás por desear, con mucho funda. 
mento, dejar rehICIto el problema en un 
todo, eslo es, incluido el alcantarillado 

1 de Valparaíso y la consfrucción de una 
planta final de tratamiento, terminemos 
por perder una obra que cuesta 15Q mí. 
llones de dólares y que es la de mayor 
envergadura jamás antes abordada. 

Cuando se tienen 54 anos de periodis-
mo, se ha constatado —muchísimas ve-
ces— que se han perdido o retrasado 
grandes obras por conflictos de aprecia-
ciones o intereses. Ocurrió, por ejemplo, ' 
con la vía elevada en Avda. España, por 
recordar algo relativamente reciente; es-
tá ocurriendo con la cuarta etapa,de Ay-
da. España; casi sucede con la ruta Ro- 

,' 	Áglillo El Salto. No puedo menos de re- 
tdar que al ingresar al diario "La 

' Unión" en 1930 el mayor tema de discu- 
' 	In era el ferrocarril rápido a Santiago ; 

'po'r La Dormida y el embalse de la Pun- 
Ulla del Viento, Todavía hoy el tema del 

I ferrocarril es vigente y el embalse fue 
desechado por estimarse Inadecuado el 
lugar elegido. 

Cualquiera comprende a las partes en 
, 	conflicto, El alcalde de Valparaíso y sus 
t: 	concejales desean vslar nor su comuna y 

piden ciertas garantías para que obras 
que estiman vitales queden comprome-
tidas con las actuales tareas en ejecu-
ción. Esval, que debió luchar a brazo 
partido para obtener el financiamiento 
externo, ve paralizadas las obras a su 
inicio y pierde, cada día de atraso, ingen-
tes sumas de dinero. 

¡La ciudadanía, en el intertanto, estu-
pefacta y atónita por un conflicto que ha 
trascendido a la luz pública, transfor-
mando las conversaciones y los estudios 
del caso en una polémica dura y estéril... 
espera soluciones! 

01111151111111~0~11  • 
"El sentido común señala con 

claridad meridiana que este conflicto 
de intereses debe ser solucionado en 
mérito a lo que está involucrado. El 

saneamiento que Implica el gran 
ducto es razón más que suficiente 

para buscar armonías y para aceptar 
las necesarias molestias que trae el 

progreso". 

till0011111~111011110.1  
Existe un Viejo y sabio sistema para 

dirimir conflictoa: la mediación. Parece 
que llegó el momento de la intervención 
de autoridades del mayor nivel para que 
se logren dos cosas indispensables: una, 
la colaboración municipal para iniciar 
las obras; otra, garantías suficientes pa-
ra prevenir los peligros que vislumbra el 
Municipio. 

Lo que no puede ocurrir es que des-
pués de tantos años de esperanzas, un  

proyecto de tan enorme magnitud como 
la descontamlnacIón de grandes ciuda-
des y del borde costero, tropiece y se de-
rrumbe. Podrían pasar años y anos, al 
los financistas que periódicamente che-
quean el avance de las obras, comprue-
ban que existen obstáculos y controver-
sias de autoridades. 

Las conversaciones deben proseguir, 
con o sin mediadores autorizados, y las 
obras no deben paralizarse. No puede 
ser imposible el entendimiento, n1 mu-
cho menos correr el riesgo de que un 
proyecto de tan enorme significación 
pueda, corno tantos otros, quedar en el 
papel, por lo que de ocurrir podríamos 
calificarlo como una nimiedad entre dos 
entes póblicos. 

La objetividad no permite t6rnar parti-
do ni definir quién tiene o no razón. El 
sentido comOn, en cambio, señala con 
claridad meridiana que este conflicto de 
intereses debe ser solucionada en méri-
to a lo que está Involucrado. Hagamo 
votos para que pronto, muy pronto, sal 
ga humo blanco y las obras paralizada-
continúen y los intereses diferentes s 
concilien. El eanearniento que Implica e 
gran dueto es razón más que suficient 
para buscar arrnonías y para aceptar la 
necesarias molestias que trae el progre 
so. 

Sanear ciudades contaminadas y la 
playas que besa nuestro mar azul es 1 
más importante que he verificado e 
mis largos anos viviendo por estos lar 
y no menos prolongados años de perl 
dismo. 	Alfredo Droppelmann Crohar 

Et 	11.402 co191  
O i°  - 9&  
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Concejo de Valparaiso: 

Autorizan la 
Construcción 
De Colector 
Intercornunal 

Esval se comprometió 
al cumplimiento de las 
exigencias impuestas 
por el municipio local, 
VALPARAISO (Hernán Cisternas 

Arellano),— Luego de obtener las ga-
rantias necesarias, que aseguran que la 
gmpresa de Obras Sanitarias de la V 
Región EVA], dará cumplimiento a las 
sorpresivas exigencias formuladas por 
el municipio, el concejo comunal auto-
rizó el paso por este puerto del gran co-
lector que saneará la bahía local y las 
playas de Vifia del Mar y Valparaíso, 
fuertemente contaminadas por las 
aguas servidas de 4 comunas que se 
entregan en forma directa al,  mar en 
varios puntos del litoral central. 

La posición asumida por el alcaide 
Hernán Pinto y la unanimidad de los 
concejales, tanto de gobierno como de 
oposición, que impidió la realización de 
trabajos dentro de la jurisdicción co-
munal mientras no se diera respuesta 
positiva á determinadas objeciones, se 
mantendrá en el futuro con todo pro-
yecto que se elabore en el nivel central 
y no haya requerido de la opinión de la 
Comuna. 

gl proyecto, que conectará una red 
de colectores de las comunas de Villa 
Alemana, Quilpué, Vine del Mar y Val-
pa r a la o, para llevar las aguas servidas 
fuere de la bahía local, al sur de este 
puerto, representa una inversión de 
140 millones de dólares, aportados por 
créditos del Banco Mundial y del go-
bierno de Japón, que involucran el 
compromiso del Estado. 

El acuerdo entre la municipalidad y 
Esval será oficializado mediante un con-
venio que será avalado por Codo y or-
ganismos de gobierno, donde se constitul-
ran garantías en favor de la dudad de 
Valparaíso por el efecto del pa.so de la 
obra por el sector urbano de esta comu-
na, 

n1 documento comprometerá a Es-
val a sanear en un plazo de tres anos la 
ciudad de Valparaíso, que no estaba 
contemplado en el proyecto del gran 
colector. 

De partida, durante 1993 se inver-
tirán 300 millones de pesos adicionales 
para el saneamiento de las quebradas 
de Cabriterfa y Phillipl y el estero Os-
sanción cuyas aguas llegan a avenida 
Argentina, En total se consideran 70 
programas de saneamiento ambiental 
complementarlos al gran colector. 

El acuerdo establecerá garantías so-
bre las plantas de tratamiento y de ele-
vadón, así como lo referénte al manejo 
de residuos que se van a hacer dentro de 
la ciudad, para evitar que una falla téc-
nica pueda afectar a la comuna. 

Asimismó se dejará constancia que 
los trabajos del colector Playa Apena, 
considerados para después de 1995, se 
realizarán en 1994, iniciándose los es-
tudios de ingeniería en 1993, • 

, 
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